

E ENTREVISTA. DANIEL VALENZUELA SALAZAR, diputado electo por Los Ríos:

"Una propuesta está ligada a que Chile debe entrar en un plan de austeridad..."

LINEAMIENTOS.

El independiente, apoyado por RN, ahondó en su futura gestión, priorizando algunas materias que defenderá en el Congreso al asumir el 11 de marzo.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australatdvia.cl

Daniel Valenzuela Salazar es un rostro nuevo en política en la región de Los Ríos. En su trayectoria profesional, principalmente se ha desempeñado en el sector privado. Es ingeniero naval por la Universidad Austral de Chile y se ha dedicado a la construcción, el diseño y la administración de barcos. Ha estado ligado también al mundo del emprendimiento.

Hace un par de años su figura se hizo más visible en redes sociales. Y en 2025 asumió el desafío de iniciar una candidatura a la Cámara de Diputados y Diputados. Postuló como independiente, apoyado por Renovación Nacional. Un fuerte despliegue territorial, así como la difusión de sus ideas en medios de comunicación regionales lo llevaron a obtener el respaldo de la ciudadanía.

Integró la lista "Chile grande y unido", junto a representantes de la UDI y a otros candidatos de Renovación Nacional. Un total de 15 mil 31 sufragios, esto es, el 5,81 por ciento de la votación le permitió ganar un escaño en la Cámara, en donde ejercerá a partir del próximo 11 de marzo.

Tras alcanzar el respaldo ciudadano en las elecciones del

16 de noviembre, Valenzuela ha realizado una serie de actividades: reuniones con parlamentarios de su sector, con el presidente del Senado Manuel José Ossandón y participó activamente en la campaña de segunda votación presidencial. Recientemente, sostuvo un encuentro con el rector de la Universidad Austral de Chile, Egon Montecinos.

¿Por qué apostó por una postulación a la Cámara?

—Hay muchas cosas que a uno como chileno que habita en este país no le parecen. Y de repente uno tiene esa habilidad de estar criticando, diciendo "esto no me gusta", "esto lo deberíamos hacer mejor". Y creo que la mejor forma de pasar de la crítica a la acción es estar en el mismo Congreso Nacional haciendo las leyes que impactan la vida de las personas. Vengo de una familia bastante humilde, de una familia pobre y conozco bien la realidad del país en todos sus ámbitos, desde la pobreza extrema a hoy día ser un empresario.

Es un rostro nuevo en la política regional, desde ahí ¿cuál es su aporte y compromiso con la comunidad regional?

—En ese sentido creo que mi principal aporte está vinculado



DANIEL VALENZUELA SALAZAR ASUMIRÁ EN LA CÁMARA BAJA EL 11 DE MARZO.

a mi experiencia: vengo del mundo privado, en donde se planifica en un corto tiempo y las cosas se hacen. Creo que ese será mi principal aporte y también que conozco la región, pero no desde un escritorio, sino que desde el terreno. Todas es-

tas ideas sería bueno concretarlas en proyectos de ley que ayuden a las personas, enfocados principalmente en la austeridad del Estado, en el crecimiento económico, en cómo mejoraremos la conectividad de nuestra región, en salud, vi-

ienda, en competitividad del país. También, tengo el compromiso de estar cercano a las personas, porque hoy día veemos una clase política que no está muy conectada con las personas y que está poco entreno. Lo más importante es

Composición del gabinete de la región

● Consultado sobre la definición del gabinete regional, el diputado electo Daniel Valenzuela indicó que el perfil de sus integrantes "debe ser una mezcla de experiencia y también de manejo político, hay algunos cargos que son más técnicos en donde se deben valorar las mejores cartas. Se ha avanzado mucho en tener ya todos los seremis y los directores de servicios, hay varios nombres sobre la mesa y lo bueno es que hemos conversado y estamos llegando a buenos acuerdos, a nombres buenos, que van a hacer el trabajo".

trabajar duro por nuestra región y por nuestro país.

¿Qué temáticas regionales defendrá en el Congreso y que usted cree son las más urgentes que hay que resolver?

—Los diputados se dedican principalmente a hacer proyectos de ley que no incurran en el gasto público, también legislan en base a las prioridades que establezca el Ejecutivo y, sobre todo, fiscaliza que los recursos del Estado estén gastados de muy buena forma y hemos visto varios casos concretos en que no ha sido así. Pero, además, los diputados pueden hacer muchas gestiones en los distintos ministerios respecto de temas locales para que pueda desarrollarse la región. Y aquí hay temas muy importantes y que yo, por la formación que tengo, puedo defender; por ejemplo, que la Política de Construcción Naval no solamente sea para Asmar Talcahuano, sino a lo mejor también para los astilleros locales de Vadivía y para Asenav; eso da crecimiento y empleo a nuestra gente. También, está el

Fecha: 14-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: "Una propuesta está ligada a que Chile debe entrar en un plan de austeridad ... "

Pág. : 3

Cm2: 597,8

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

4.800

14.400

 No Definida

(viene de la página anterior)

Hospital de La Unión que durante estos últimos cuatro años no avanzó nada, no se puso ni siquiera un ladrillo y ahora la concesionaria está cobrando por el total del proyecto que tiene adjudicado aproximadamente 45 millones de dólares extra en donde quizás vamos a tener que, incluso, revisar el contrato con la concesionaria y, como diputado, no me va a temblar la mano en revisar todo. En materia de salud igualmente tenemos que fiscalizar qué pasa con la lista de espera GES y con las compras de servicios. Además, tenemos graves problemas de conectividad, como en Corral, y en sectores que están muy aislados como Liquiñe, Choshuenco, lugares rurales cercanos a Lago Ranco. Por otra parte, hay más de 20 mil personas en la región que no tienen agua potable en su casas y en algunas partes, siendo la región de Los Ríos, tenemos escasez hídrica. También, hay que ver qué pasa con los comités de vivienda que han sido formados para que los políticos consigan votos, pero en promedio en Chile se demoran 14 años en entregar una vivienda.

Y a fin de defender esas u otras materias, ¿hay alguna comisión en particular que le gustaría integrar en la Cámara de Diputadas y Diputados?

-En primer lugar Defensa. En segundo, Pesca, y en tercero, Obras Públicas. Siempre uno integra una comisión en base a la formación académica y los conocimientos que posee. Y creo que al ser diputado de la República uno tiene que aportar desde el punto de vista profesional que tiene.

¿Ya tiene un equipo conformado que lo va a asesorar en esta etapa legislativa?

-Tengo un equipo muy acotado, de muy pocas personas, porque prefiero tener calidad antes que cantidad.

¿Cómo piensa la bancada de Renovación Nacional apoyar al gobierno de Kast en sus iniciativas?

-Todo lo que sea bueno para Chile, para nuestra región y para nuestra gente va a tener cién por ciento el apoyo. Si hay cosas que no son buenas para el país obviamente no va a tener el apoyo de la bancada de Renovación Nacional ni del Congreso completo. Pero hoy día tenemos la oportunidad histórica de tener un gobierno y un Presidente que escucha mucho, así que no solamente va a tener nuestro apoyo sino que también vamos a trabajar junto con él. Yo tengo más de cien



ES INGENIERO NAVAL DE PROFESIÓN Y SE HA DEDICADO AL MUNDO PRIVADO. EN SEGUNDA VUELTA APOYÓ A JOSÉ ANTONIO KAST.

PRENSA MARÍA JOSÉ GATICA

“

Y creo que la mejor forma de pasar de la crítica a la acción es estar en el mismo Congreso Nacional haciendo las leyes que impactan la vida de las personas. Vengo de una familia bastante humilde, de una familia pobre y conozco bien la realidad del país en todos sus ámbitos..."



LA SENADORA REGRESÓ AYER, LUEGO DE UNA LICENCIA POR CÁNCER.

propuestas elaboradas que se las entregará luego al Presidente para poder contribuir al desarrollo de la región.

Entonces tiene buenas expectativas respecto del próximo gobierno?

-Sí. Con un Presidente que escucha es un país que avanza.

Y cuáles son algunas de las propuestas que le presentará al Presidente Kast?

-La primera y que está ligada a un proyecto de ley que tenemos redactado es que Chile tiene que entrar en un plan de austeridad. Y pongo un ejemplo: tiene que haber un mínimo de monto para las inauguraciones, ya que muchas veces se inaugura una iniciativa por un monto de diez millones de pesos y la inauguración costó dos millones de pesos, por lo tanto, que las inauguraciones se realicen sólo en aquellas obras que tengan una inversión de más de 200 ó 300 millones de pesos, y que la clase política nos dediquemos a trabajar más que a andar cortando cintas. Tenemos, además, propuestas en vivienda, hay un montón de ideas: de austeridad, de crecimiento económico. Otro tema es que hay que ver cómo logramos que todos los recursos públicos que sean entregados a distintas instituciones deban tener un control por parte de un directorio, esto es un claro ejemplo en las universidades, todas aquellas que reciben fondos del Estado deben tener un directorio de parte del Estado, y los directorios deben ser auditados por la CMF (Comisión para el Mercado Financiero). Así, tenemos más de cien ideas escritas que se las vamos a pre-

El regreso de la senadora Gatica

● El círculo cercano del diputado electo Daniel Valenzuela tuvo ayer una alegría, pues la senadora María José Gatica (RN), quien es también su cuñada, regresó al Senado luego de una larga licencia médica de cuatro meses, tras enfrentar un tratamiento por cáncer.

En su primera intervención en la Sala, la parlamentaria por Los Ríos solicitó autorización para ponerse de pie y manifestar públicamente su fe y gratitud. “Dar gloria a Dios, porque gracias a Él estoy aquí hoy, y agradecer desde este Senado”, dijo, invitando a los presentes a acompañarla en ese gesto. cs

sentar al nuevo gobierno: la modificación de los sistemas de inteligencia que tiene Chile, cómo tienen que funcionar, en temas de defensa, algunas modificaciones en cuestiones marítimas, modificaciones a la Ley de Pesca, hay varias ideas que tenemos para trabajar.

¿Qué discrepancias podría haber con el gobierno, de acuerdo a las ideas que ha presentado el próximo Mandatario?

-Hasta el momento estoy conforme con las cosas que se están proponiendo.

¿Qué medidas cree que el gobierno de Kast debería tomar para abordar la seguridad pública en la región?

-Creo que sobre esta materia no se necesitan más leyes, sino que respaldar a nuestras policías. Y respaldar a nuestras po-

licías es respaldar el actuar que tenga Carabineros y la Policía de Investigaciones en algunos procedimientos. Hoy día lo que vemos políticamente es que más se critica la labor que lo que se respalda. También, tenemos que ver cómo vamos a construir las nuevas cárceles que necesita el país, porque la cantidad de personas que hoy día están privadas de libertad y las que tienen órdenes de detención pendientes no están siendo cubiertas, por eso la gente sigue delinquiendo, porque no hay dónde meterlas presas.

¿Cómo piensa trabajar con los demás diputados de la región para abordar los desafíos comunes?

-Creo que lo demostré en campaña: me he juntado no solamente con los parlamentarios que no son de mi sector, sino también con los distintos alcaldes, concejales. Las ideas buenas no tienen color político y creo que, de todos los parlamentarios que fueron elegidos en la región de Los Ríos, soy uno de los que más se ha abierto a conversar con todos los sectores políticos.

¿Qué espera y cuál es el llamado a la futura oposición?

-No me gusta la palabra oposición, nunca me ha gustado. Creo que podemos tener de repente ideas distintas, pero lo principal es que debemos tener ideas para sacar a Chile adelante: ¿cómo hacemos que el país crezca más?, ¿cómo generamos más empleo?, ¿cómo mejoramos la seguridad? A veces hay temas políticos en los que no podemos estar de acuerdo, y para eso está el Congreso, para eso la gente eligió a sus parlamentarios, y gracias a Dios en la región la gente eligió tres parlamentarios de derecha. Espero que la oposición sea constructiva.

Cuando asuma se va a encontrar con una Cámara muy diversa, ¿cuáles cree que serán las claves para avanzar en los proyectos importantes para el país?

-En Chile no sobra absolutamente nadie. Como diría mi madre: somos todos hijos de Dios y creo que el diálogo es fundamental para poder avanzar, hay que volver a la política de los acuerdos y a plantear los grandes temas que tiene Chile y no quedarse en las pequeñeces ni en las cosas que a nadie le interesan, hemos visto que la política últimamente se ha transformado en una guerra de barras bravas y no defienden lo que necesita nuestra gente.

“

En Chile no sobra absolutamente nadie. Como diría mi madre: somos todos hijos de Dios y creo que el diálogo es fundamental para poder avanzar, hay que volver a la política de los acuerdos..."

tanto, que las inauguraciones se realicen sólo en aquellas obras que tengan una inversión de más de 200 ó 300 millones de pesos, y que la clase política nos dedicuemos a trabajar más que a andar cortando cintas. Tenemos, además, propuestas en vivienda, hay un montón de ideas: de austeridad, de crecimiento económico. Otro tema es que hay que ver cómo logramos que todos los recursos públicos que sean entregados a distintas instituciones deban tener un control por parte de un directorio, esto es un claro ejemplo en las universidades, todas aquellas que reciben fondos del Estado deben tener un directorio de parte del Estado, y los directorios deben ser auditados por la CMF (Comisión para el Mercado Financiero). Así, tenemos más de cien ideas escritas que se las vamos a pre-